



► La última actividad presidencial en Emiratos Árabes fue una reunión protocolar que el Mandatario sostuvo con el emir de Dubái, Mohammed bin Rashid Al Maktoum.

Presidente cierra gira buscando situar a Chile como “punto de entrada de los Emiratos Árabes en América Latina”

La visita de Boric a Medio Oriente tuvo como foco la búsqueda de inversiones, aunque estuvo marcada por la crisis que se abrió con el régimen de Nicolás Maduro debido a los resultados de las elecciones del domingo.

David Tralma

Con cuatro actividades en Dubái, el Presidente Gabriel Boric cerró este martes su gira de dos días en Emiratos Árabes Unidos, que se centró en promover las inversiones del país asiático en Chile.

Para lograr dicho objetivo, el Mandatario viajó acompañado de una amplia delegación que incluyó a cuatro ministros, la subsecretaria Claudía Sanhueza (Relaciones Internacionales Económicas), cuatro senadores y grupos vinculados al mundo científico y al empresariado. Esta última nómina incluyó al presidente de la Confederación para la Producción y el Comercio (CPC), Ricardo Mewes, y a Rosario Navarro, presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa).

Con ocho horas de diferencia y un clima complicado -cerca de 40° ambos días, sumado a los altos niveles de humedad-, Boric inició su último día en Emiratos Árabes a las 9.30 horas -1.30 horas en Santiago- en el Dubái Ports World, donde se reunió con el CEO de DP World y luego recorrió el Puerto Jebel Ali.

Durante la actividad, el Mandatario aludió varias veces a los puertos chilenos, en particular al de San Antonio que fue representado por el presidente de su directorio, Eduardo Abedrabo.

Tras esto, a las 11.00 -3.00 en Chile- Boric y su comitiva participaron en un foro empresarial en la Cámara de Comercio de Dubái, donde fue presentado por un sultán, que recordó su período como dirigente universitario. Allí el Mandatario reiteró que “Chile quiere posicionarse como el punto de entrada de los Emiratos en América Latina”.

Boric recordó en su alocución que no es la primera vez que visita el Medio Oriente, ya que en otra ocasión estuvo en Palestina. “Viajé a Palestina una vez, fue algo impresionante debido a la opresión”, comentó.

La delegación presidencial también estuvo integrada por la ministra de Ciencias, Aisén Echeverry (FA); el vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, Guido Girardi; el divulgador científico, Gabriel León; el director del Centro Nacional de Inteligencia Artificial, Álvaro Soto; la

directora ejecutiva de Acústica Marina, Marcela Ruiz; la representante de la Asociación Chilena del Espacio, Loreto Moraga, entre otros.

Todos ellos participaron de la visita guiada al Museo del Futuro de Dubái, lugar en el que Boric, además, se reunió con el directorio de la Fundación del Futuro.

La última actividad presidencial en Emiratos Árabes fue una reunión protocolar que el Mandatario sostuvo con el emir de Dubái, Mohammed bin Rashid Al Maktoum, que se realizó a las 18 horas -10.00 en Chile-.

El lunes, por otro lado, Boric concentró su agenda en Abu Dabi, capital del país asiático. Allí, se reunió con el Presidente de Emiratos Árabes Unidos, Mohamed bin Zayed al Nahayan, y luego encabezó un foro empresarial en el “Hotel Emirates Palace Mandraín Oriental”.

La llegada de la delegación a Santiago se contemplaba para las 11.00 horas -Chile- de este miércoles. A modo de balance el Presidente Boric catalogó la gira como “productiva y muy provechosa”, en la que “hemos

afianzado acuerdos en distintas áreas, que son cruciales para el desarrollo de nuestro país”. En esa línea, el Mandatario insistió en la apertura comercial en Medio Oriente, que al mismo tiempo abre puertas comerciales a la parte sur de Asia y al norte de África.

El senador Francisco Chahuán, integrante de la delegación, valoró la firma de un “acuerdo sustantivo de Estado, que abre nuevas posibilidades para Chile en el contexto de la inversión de Emiratos”.

En tanto, Ricardo Mewes resaltó que en la gira “se han acogido muy bien las distintas oportunidades que les hemos planteado que tiene nuestro país para las inversiones de ellos”.

Inevitablemente la gira del Presidente Gabriel Boric estuvo marcada por la contingencia, particularmente por los efectos de la decisión del gobierno de Nicolás Maduro que ordenó el retiro de sus delegaciones diplomáticas en Chile y otros seis países de la región que pidieron transparentar el proceso de conteo de votos que el domingo lo dio por ganador en la contienda presidencial. ●